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投资者关系活动类别 
√特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       √电话会议 

□其他： 

参与单位名称及人员

姓名 

光大证券 吕昊、太平洋证券股份有限公司 刘淞、财通证券

研究所 韩家宝、长江证券 任楠、兴业证券股份有限公司 杨

志芳、国金证券股份有限公司 商鸿宇、长江证券 徐科、北

京风炎投资管理有限公司 杨红亮、西部证券股份有限公司 

侯立森、浙商证券股份有限公司 屈文敏、安信证券股份有限

公司 杨振华等205人 

时间 2023年4月25日 17:00 

地点 线上电话会议 

上市公司接待人员姓

名 

董事、副总经理、财务总监 张毅 

副总经理 文真 

副总经理、董事会秘书 谭海波 

证券事务代表 邹美凤 

投资者关系活动主要

内容介绍 

业绩介绍部分： 

总体来看，2022年年度报告整体的经营情况与前期发布的

业绩预告是基本相符的。（1）在资产减值方面，重点针对商誉

进行减值计提，在合并报表层面形成较大亏损。但商誉减值的

部分实际上是传统业务面临发展瓶颈，适时进行财务上的处理。

（2）收入有小幅下降，主要是传统主业在进行持续的结构调整，

预计2023年结构调整会初现成效，这块业务将会有企稳的态势。



（3）新能源的营收预计2023年随着业务的拓展、订单的落地，

收入确认的程度会比去年有比较大幅的提升。 

2022年，传统业务还是继续处于深度调结构的过程当中。 

2023年这个结构调整会持续，但从业绩表现的情况来看，有望

实现企稳。2022年是新能源的业务模式探索的一年，形成了一

部分的收入，2023年有希望能够在这一块形成比较稳定的收入，

尤其是制氢装备和氢能车运营平台两块。从我们目前对市场的

整体判断来看，市场的空间还是非常大，各个地方市场需求也

是非常旺盛，我们也在积极的拓展相关的一些订单。 

问答交流部分： 

1、关于股权和治理结构，后期会有什么改变吗？ 

答：在披露年报的时候，我们同步披露了上市公司实际控

制人纪法清的股份减持计划，减持完成后纪法清依然维持上市

公司的控股股东地位。未来从上市公司经营管理的角度来讲，

我们希望股权结构的调整能够跟实际业务的经营相匹配。后续

我们还会持续推进，最终目的是希望能够形成一个比较顺畅的

治理结构。 

2、氢能车运营平台的盈利模式？  

答：我们的模式是用氢能源汽车运营平台去替代传统燃油

车为主的冷链运输场景，这种模式下决定运营成本最大的因素

是氢源的价格。因为昇辉自身具备制氢装备的产能，并且有制

氢加氢一体站的布局，在此条件下，能降低氢源的成本，相比

于燃油车和电车，竞争优势会进一步加大。此外，政府有比较

充分和持续的补贴。经过去年的尝试，我们有信心这个模式能

够持续运转下去，并且盈利能力还会逐步提高。 

3、电解槽方面，公司是优先做规模更大的产品，还是优先

对产品的性能做一些提升。  

答：从我们自身的角度来讲，包括主流的友商，大家会把



更多的精力放在1000标方这个业主认可度相对比较高的产品之

上，做产品性能的迭代提升，包括成本的下降以及批量生产的

工艺流程的优化提升。对于更大标方的产品，其实我们也在持

续的去做一些研发。但从目前的需求来看，大家更多的还是通

过二拖一或者四拖一的方式来解决成本问题。 所以我们会优先

去解决1000标方这个主流产品的性能提升和成本下降,再来考

虑做更大标方产品的研发和迭代。 

4、PEM的进展是如何的？ 

答：还属于前期的研发和前瞻性研究的过程之中，我们也

在考虑跟国内的一些高校的团队来去合作，进行产品的持续研

发和迭代。但当下我们重点可能还是在规模化的生产，降低成

本和提升工艺的过程之中，PEM可能是作为瞄准3-5年的一个长

期的技术储备，但短期不会有特别明确的产品下线或产能的一

些规划。 

5、想了解一下氢能业务未来的一个扩产节奏。  

答：我们扩产节奏是根据市场的订单的情况来去做，但是

我们已经储备了扩产空间，包括厂房、组装的产线、设备、人

员，也可能会去向上上游去做一些延伸。目前业内的现状普遍

是以最后的组装工艺为主，这块我们是想去拓展到上游，希望

有机会在具备一定订单基础上，推进上游部分产品的资质，来

提升整个设备的质量，来降低成本，加快产品的交付。 

6、关注到3月份盛氢制氢公司做了股权变动，这个股权比

例是否能够达到并表的要求。 

答：去年盛氢还处在持续投入阶段，上市公司实际直接穿

透之后的持股比例不是特别高。今年我们会根据业务的情况，

逐步去调整上市公司在盛氢层面的持股比例。 

7、应收账款坏账的风险有多大？非碧桂园应收账款主要是



经销的客户吗？ 

答：从大方向上看，2022年末应收账款和应收票据较期初

是下滑8.6个亿，经营性活动的现金流量净额也有1.72亿的净流

入，应收账款收款节奏比较良好，资金也是非常良性的。对于

应收账款坏账计提，我们对一些有风险的客户进行了大的单向

的计提。目前我们认为应收账款坏账的计提是能够充分覆盖到

我们目前所面临的风险。 

我们这边的客户的话主要是B to B的，所以不存在经销的问

题，因为都是直接获取这些企业客户，然后通过投标或者集采

的方式进入到对方的供应链体系。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年4月25日 

 


